

| | | |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|
| Fecha 28.11.2018 | Sección Dinero | Página 3 |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|



La hora de Arely

Si una palabra define a **Arely Gómez González**, es integridad. Lo demostró como senadora del PRI, como titular de la PGR y ahora como secretaria de la Función Pública (SFP).

En el penúltimo día del gobierno de **Enrique Peña Nieto** la titular de la SFP deberá demostrar esta calidad, aplicar la ley y, de paso, desactivar un escándalo político que estalle en la nueva administración de **Andrés Manuel López Obrador**.

Y es que mañana se realizará el último Consejo de Administración de la Administración Portuaria Integral de Manzanillo, (APIMAN), y todo apunta a que el titular del Órgano Interno de Control (OIC) de la SCT, **Enrique Parra Correa**, junto con el representante legal del gobierno de Manzanillo, pedirán cancelar el permiso otorgado a la empresa Logística de Fluidos y Graneles.

Esto, por la cesión parcial de derechos y obligaciones para la instalación, construcción y operación de una Terminal Portuaria Especializada en el Manejo de Fluidos, en el Vaso II Laguna de Cuyutlán. Por este caso llegó a la oficina de la titular de la SFP, así como a la del encargado del despacho de la PGR, **Alberto Elías Beltrán**, y al titular del OIC, una denuncia en la que se pide investigar la posible participación de funcionarios públicos.

La denuncia contiene, entre otros documentos, un expediente con Escritura número 113, Notaría Pública número 71 de Torreón, Coahuila, que indica que la empresa Logística de Fluidos y Graneles pagó más de tres millones de dólares por transferir a terceros (**Jesús Ramón Álamo Navarro** y **José Joaquín Álamo Navarro**) un permiso que todavía no está autorizado por el consejo de la APIMAN.

Así, el consejo que encabezan **Guillermo Ruiz de Teresa**, coordinador general de Puertos y Marina Mercante, y **José Ignacio Peralta**, gobernador de Colima, tendrá la última palabra sobre la concesión que obtuvieron las familias **Álamo** y **Sánchez** y que luego de venderla hicieron un negocio que podría involucrar a funcionarios federales.

En el acta de consejo de Logística de Fluidos y Graneles, y de la Promotora de Ductos Nacionales, se señala que el pago de la operación sería a la firma del acuerdo, una vez aprobado en el consejo de la API Manzanillo y regis-



| | | |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|
| Fecha 28.11.2018 | Sección Dinero | Página 3 |
|----------------------------|--------------------------|--------------------|

trado en la dirección General de Puertos.

Se espera que en el consejo de mañana, y al que asisten **Alejandro Silva Ríos**, director general de Programación y Presupuesto "B" de la Secretaría de Hacienda, así como **Agustín Luis Trejo Ramos**, delegado federal de la Secretaría de Economía, amén de otra decena de funcionarios federales, se inclinen por el respeto a la legalidad. El proceso judicial corre en otra pista en la PGR.

LANZAN ARISE MX

Como parte de la Agenda 2030 de Naciones Unidas y con la colaboración de 150 empresas se creó el capítulo mexicano de la Alianza del Sector Privado para Sociedades Resilientes ante Desastres (ARISE), de la mano de la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres (UNISDR).

Será **Martha Herrera**, directora corporativa de Responsabilidad Social de Cemex, quien presidirá el Consejo de ARISE MX con la participación de empresas como AXA México, que dirige **Daniel Bandle**; la desarrolladora inmobiliaria Marhnos, que preside **Nicolás Mariscal Toroella**; Cinemex, que dirige **Ricardo Arce**; Grupo Salinas, que preside **Ricardo Salinas**; así como organizaciones sociales y gubernamentales, como Fuerza México, el Consejo de la Comunicación, el Cenapred y Cemefi, entre otros.

Para AXA México este paso es la consolidación de uno de sus ejes de responsabilidad corporativa en pro de la resiliencia, una base con la cual, a través de la Fundación AXA, los afectados por los sismos del año pasado en Unión Hidalgo,

Oaxaca, han recibido apoyo para la reconstrucción de 550 casas, un mercado y 21 escuelas.

CIMAD ABRE CAMINO

México sigue en la carrera de integrar a las mujeres al sector empresarial. Actualmente ocupan 24% de los puestos directivos en las compañías en nuestro país, mientras que en los consejos de administración ocupan un 6% de los asientos disponibles y tan sólo 2.2% de las presidencias de consejo, de acuerdo con Deloitte.

No obstante, el Banco Mundial estima que los países que apuesten realmente por eliminar las barreras de género obtendrán ganancias de productividad de entre tres y 20%. En este contexto, IPADE Business School, que dirige **Rafael Gómez Nava**, está festejando 10 años de la fundación de su Centro de Investigación de la Mujer en la Alta Dirección (CIMAD), que surgió con el objetivo de incluirlas en el ámbito corporativo desde una perspectiva de negocio, talento y responsabilidad social.

LA ASF OCULTA

Donde las cosas no se ven nada bien es al interior de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), de **David Colmenares**, pues han pasado ya dos meses de una solicitud de información vía el INAI con folio 0110000078418 para conocer detalles de contratos en cuanto a servicios médicos del organismo se refiere.

La respuesta de la dirección general de Recursos Humanos, a cargo de **Sergio Iván Reyna de la Madrid**, ha sido responder la mayor parte como información reservada, y lo poco que brindan son links vacíos y datos incompletos. Ante esto, en el sector aseguran que se está protegiendo a "proveedores favoritos".

Todo apunta a que el titular del Órgano Interno de Control de SCT, junto con el representante legal de Manzanillo, pedirán cancelar el permiso otorgado a Logística de Fluidos y Graneles.